

ACESABIO: IMPULSANDO SOLUCIONES TECNOLÓGICAS PARA LA SALUD

Vivimos en un mundo en constante evolución, en el que la tecnología sanitaria se consolida como un motor de transformación que está revolucionando el sector salud. Desde nuestra perspectiva, su potencial para replantear los paradigmas tradicionales de la atención médica nos brinda la oportunidad de mejorar la calidad de los servicios de salud y ampliar su alcance, a la vez que impulsamos modelos de gestión más eficientes, ágiles y centrados en las personas.

Más allá de incorporar herramientas, terapias, sistemas y plataformas que combinan innovación y ciencia -como equipos de diagnóstico de alta precisión, tratamientos personalizados impulsados por la inteligencia artificial o soluciones de telemedicina-, y que nos permiten abordar los problemas de salud con mayor eficacia y rapidez, la tecnología sanitaria se erige como un auténtico catalizador de cambio. Este avance no solo refuerza nuestras capacidades técnicas, sino que también implica una profunda reconfiguración de la forma en que operan e interactúan los sistemas de salud para ofrecer soluciones más accesibles, personalizadas y alineadas con las necesidades reales de nuestra sociedad, además de avanzar hacia la sostenibilidad de los sistemas.

Por otra parte, entendemos que la tecnología sanitaria desempeña un papel



fundamental en la optimización de los procesos internos del sector, simplificando tareas administrativas y clínicas que anteriormente demandaban un gran consumo de tiempo y recursos, o que directamente no eran posibles.

Un claro ejemplo de ello es la digitalización de historiales médicos y la implementación de sistemas de receta electrónica, que no solo nos ayudan a reducir el riesgo de errores. sino que también agilizan la comunicación entre los distintos niveles del sistema sanitario. Sin duda, estas innovaciones impactan positivamente en la mejora operativa del sistema, fortalecen nuestra capacidad de respuesta y contribuyen a la sostenibilidad de los servicios de salud.

Sin embargo, es un hecho que la tecnología sanitaria trasciende los avances tecnológicos alcanzados, redefiniendo la relación entre médicos, usuarios y sistemas de salud.

Esto representa una excelente oportunidad para construir un ecosistema de salud más integrado, donde las interacciones sean más fluidas, se enriquezca la experiencia sanitaria de todos los involucrados y se sienten las bases para avanzar hacia una sociedad más saludable, equitativa y sostenible.

En este contexto, la tecnología sanitaria, caracterizada por su alto valor estratégico tanto para la salud pública como para la economía nacional, se consolida como pilar esencial para garantizar el bienestar colectivo y progresar con determinación hacia un modelo sanitario más resiliente y preparado.





Alianza de Clusters Españoles de Salud y Biociencias

No obstante, su desarrollo y adopción efectiva en el sistema sanitario requieren superar las complejidades inherentes a este sector, con el fin de asegurar que las innovaciones tecnológicas lleguen al paciente final con las máximas garantías de seguridad y eficacia.

ACESABIO, la alianza que lidera la innovación en salud en España

En efecto, para abordar estas barreras es imprescindible que trabajemos en un entorno colaborativo que vincule nuestras capacidades científicas e investigadoras con el ámbito empresarial. Este enfoque no solo promueve la transferencia de conocimiento entre regiones, sino que también impulsa el desarrollo conjunto de proyectos de I+D+i, esenciales para el avance de la tecnología sanitaria. La clave radica en nuestra habilidad para articular una colaboración efectiva entre clústeres regionales, que abarque desde la investigación

y el desarrollo hasta la comercialización y distribución de productos y servicios. Todo ello con el firme propósito de fomentar la innovación en salud en nuestro país.

Desde ACESABIO reunimos a 12 clústeres que agrupan a más de 1.000 entidades diferentes a lo largo de la geografía española, con una facturación agregada superior a 27.000 millones de euros y cerca de 380.000 empleos directos. Un 73% de estas entidades son PYMES, de las cuales, un 34% representa a start-ups; un 15% corresponden a corporaciones; y el 12% restante, a centros de conocimiento, fundaciones, entidades del tercer sector y asociaciones de pacientes del ámbito de salud en España. Todas las iniciativas que llevamos a cabo a través de esta sólida red de colaboración público-privada, constituida en 2023, están dirigidas a fortalecer el ecosistema de salud en España, presentándonos como un actor clave en la economía nacional.

Sin duda, este marco de innovación en salud nos proporciona la plataforma adecuada para integrar esfuerzos, conocimientos, experiencia y recursos a nivel regional y sectorial, potenciando la colaboración interregional y maximizando las sinergias en investigación y desarrollo, desde una posición de capilaridad y conocimiento de las particularidades de cada región. En otras palabras, actuamos como un puente que conecta la innovación con su implementación práctica, fomentando la cooperación entre todos nuestros asociados desde una óptica de cohesión territorial y enfocándonos en la atracción de inversiones estratégicas que impulsen el crecimiento de este sector. Precisamente, uno de nuestros ejes fundamentales de actuación es la capacidad para crear un frente común que amplifique nuestro impacto a nivel internacional y refuerce nuestra competitividad en un entorno globalizado.

Este enfoque colaborativo nos permite presentar una oferta conjunta integrada, sólida y diferenciada, destacando la excelencia y singularidad de nuestros miembros y consolidando nuestra presencia como actores locales de primer orden en el escenario internacional.

En definitiva, confiamos plenamente en el potencial de nuestra alianza para compartir y escalar a nivel nacional las mejores prácticas y soluciones innovadoras en el ámbito de la salud. Estamos convencidos de que este esfuerzo contribuirá a la construcción de un ecosistema de salud más robusto, capaz de transformar el sector en motor económico prioritario, fortalecer el tejido empresarial, generar empleo cualificado y posicionar a España como un referente.



Radiografía de ACESABIO en España

La fuerte implantación de ACESABIO en el territorio nacional le permite alcanzar un alto nivel de especialización en todos los subsectores del ámbito de la salud.

Clúster de la Salud de Aragón (Arahealth)



El objetivo de Arahealth es incrementar su notoriedad y relevancia, impulsando el intercambio de conocimiento y la colaboración entre sus miembros, apoyando la internacionalización de sus socios, promoviendo la I+D+i y los servicios de alto valor añadido.

Ubicación: Aragón
Fundación: 2013
Nº socios: 55

• Página web: www.arahealth.com

Basque Health Cluster



Basque Health Cluster busca contribuir a la competitividad de las empresas asociadas con servicios de valor añadido, fomentando la cooperación en las cadenas de valor y entre agentes clave del ámbito de la salud y otros sectores, en Euskadi y a nivel internacional, que, como fin último, impulsen el crecimiento del sector y la mejora del bienestar y la salud en su conjunto.

Ubicación: País Vasco
Fundación: 2010
Nº socios: 132
Página

www.basquehealthcluster.org

Clúster Tecnolóxico Empresarial das Ciencias da Vida



Bioga pretende fortalecer el posicionamiento del sector biotecnológico gallego, promoviendo su competitividad y fomentando la generación de negocio a través de iniciativas y servicios específicos diseñados para beneficiar a los miembros del ecosistema.

Ubicación: Galicia
Fundación: 2010
Nº socios: 130

Página web: www.bioga.org

Clúster Biotecnológico y Biomédico de las Islas Baleares



El objetivo de BIOIB es alinear sus metas estratégicas con las necesidades del sector, promoviendo redes público-privadas que impulsen la innovación y amplifiquen su impacto regional e internacional. Buscan posicionarse como referente en el sector salud de Baleares, ofreciendo servicios que fortalezcan la competitividad y el crecimiento de sus socios.

- Ubicación: Islas Baleares
- Fundación: 2010
- Nº socios: 31
- Página web: www.bioib.org

web:



Bioval, Clúster Bio Comunitat Valenciana



El objetivo de Bioval es fomentar la innovación biotecnológica en un ecosistema colaborativo, ser canal de información y posicionar al clúster como actor estratégico, promover sinergias, incentivar la inversión en I+D+i, facilitar la transferencia de conocimientos y el emprendimiento.

• Ubicación: Comunidad Valenciana

Fundación: 2006
Nº socios: 114

• Página web: www.bioval.org

CATALONIA.HEALTH



Catalonia.health busca fortalecer ecosistema salud en Cataluña promoviendo el networking, conectando empresas e instituciones, y analizando el mercado para identificar valores necesidades comunes. **Impulsar** competitividad mediante la innovación estratégica, representar al sector en el diálogo con la administración pública y comunicar logros, actividades y noticias relevantes del ámbito sanitario.

Ubicación: Cataluña
Fundación: 2006
Nº socios: 242

• Página web: www.catalonia.health

Cluster Saúde de Galicia, CSG



El objetivo de CSG es atraer nuevos miembros y fomentar su colaboración, apoyar la expansión comercial de los socios, facilitar la financiación de proyectos de I+D+i, representar al sector salud y gestionar fondos para la sostenibilidad del CSG, además de actualizar su catálogo de servicios y monitorizar sus actividades.

Ubicación: Galicia
Fundación: 2011
Nº socios: 100

Página web: www.clustersaude.com

Clúster Sociosanitario de Extremadura



Cluster de la Salud

Este Clúster es un organismo intermedio, de carácter privado y sin ánimo de lucro que alberga a empresas y entidades de diferentes sectores empresariales de Extremadura con el objetivo de mejorar su competitividad a través de la cooperación interempresarial.

• Ubicación: Extremadura

• Fundación: 2008

• Nº socios: 21

• Página web: www.clustersalud.es



Navarra Health Cluster (NHC)



A través de la promoción de la innovación y la colaboración, el Navarra Health Cluster busca mejorar la competitividad de las empresas e instituciones de salud navarras, aumentar el impacto económico del sector y contribuir al bienestar de la sociedad en su conjunto.

• Ubicación: Comunidad Foral de Navarra

Fundación: 2022
Nº socios: 54

Página web:

www.navarrahealthcluster.com

Clúster Soluciones Innovadoras para la Vida Independiente (SIVI)



SIVI es el único clúster del sector salud enfocado en servicios sociales, dependencia y cuidados, especializado en tecnología centrada en la persona para impulsar el desarrollo social y económico. Ofrece servicios innovadores que optimizan la atención profesional mediante la transformación digital, promoviendo un modelo de cuidado integral y humano.

• Ubicación: Castilla y León

Fundación: 2013Nº socios: 69

Página web: www.clustersivi.org

Ticbiomed



El objetivo de Ticbiomed es mejorar el impacto de la innovación en el sistema sanitario. Somos una asociación que aporta valor a nuestros socios, creando sinergias a nivel nacional y europeo, a la vez que conectamos oportunidades con soluciones innovadoras en salud digital.

Ubicación: Murcia
Fundación: 2010
Nº socios: 60

Página web: www.ticbiomed.org/

Clúster de Salud Mental de Cataluña (WeMind Cluster)



WeMind busca mejorar la competitividad, la innovación, la transferencia de conocimiento y la colaboración entre los agentes del sector de la autonomía personal en salud mental, neurociencias y envejecimiento, ofreciendo un apoyo integral bio-psico-social y atención holística, además de generar canales de comunicación sostenibles e incorporar la perspectiva del usuario.

Ubicación: Cataluña
Fundación: 2013
Nº Socios: 93

• Página web: www.wemindcluster.com